

ИММУНОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА В СТРУКТУРЕ МНОГОПРОФИЛЬНОЙ БОЛЬНИЦЫ: РЕАЛЬНОСТЬ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Козлов В.А., Останин А. А., Черных Е.Р.,
Кожевников В.С., Старостина Н.М.

ГУНИИ клинической иммунологии СО РАМН, Новосибирск, Россия

Резюме. Совершенствование системы отечественного здравоохранения диктует необходимость активного внедрения в практику специализированной иммунологической службы. В статье обсуждаются основные принципы организации иммунологической службы на базе многопрофильных лечебно-диагностических учреждений. Показано, что использование предлагаемых принципов в совместной работе врачей-иммунологов и врачей-хирургов позволяет улучшить результаты лечения и снизить летальность больных с хирургическим сепсисом с 19,6 до 5,3%, в том числе больных с тяжелым сепсисом с 47 до 13,6%.

Ключевые слова: иммунодиагностика, иммунотерапия, здравоохранение.

Kozlov VA., Ostanin A.A., Chernykh H.R., Kozhevnikov VS., Starostina N.M.

IMMUNOLOGICAL DEPARTMENT IN MUNICIPAL HOSPITAL: REALITY AND PERSPECTIVES

Abstract. The paper concerns the basic principles of organization and functioning of immunological department in practice medicine. Our investigations have shown that application of the proposed principles in combined management of surgical patients allowed us to improve the results of treatment and decrease the lethality in sepsis and severe sepsis from 19.6 to 5.3% and from 47 to 13.6%, respectively. (*Med. Immunol.*, 2003, vol.5, № 5-6, pp 629-633)